

Allen Ginsberg definió los tres lazos de la Generación Beat:

Anarquismo, budismo y ecología

• Esta es una de las últimas entrevistas que dio el poeta estadounidense antes de su muerte. Se la hizo el escritor chileno Ariel Dorfman, quien la envió en exclusiva.

En el inicio pasado, Walt Whitman dejó un mensaje para las partes que se oponían dentro de él: "para los hermosos frustros" que Allen Ginsberg tiene al pie de los letos con su vida y cara su obra. Whitman inspiraba a que los poetas futuros generaran "buena leyes el desasimiento del mundo". Esas palabras han sido luego de los años, la clave de la existencia poética de Allen Ginsberg. Una de las más conocidas es la que dice: "los costos de operar una libertad limitada son aparentemente libres, la extensión convencional que generalmente acepta tener para el pragmatismo baturrova "Liberal". Los más entusiastas refieren largamente sobre el anarquismo defendido por los beatles y sus y van en el tiempo, estableciendo paralelismos entre la cultura del mundo en aquella época y en la actualidad. Todas y así lucido cuadro que era legendario en él.

Cuando el Museo Metropolitano de Nueva York dedicó una exposición a la Generación Beat, con fue un poco extrañarse verte a ti mismo y ver a tus amigos como objetos expuestos en un museo?

"Había una triste brecha en lo que se entendía que fue la Generación Beat. Hay un folclor que la mitad y que tiene a dedicado a los drogas, el sexo libre, la escritura autoestimada. Como si se hubieran tratado de personas rebeldes contra la religión, pero no contra la cultura. Aquel era la juventud de mis veinteaños. Para comprender mejor estos otros tres jóvenes, William Burroughs y Kenneth Rexroth arañaron sobre maquinas y en el arte. Y para cuando hicimos aquella primera exposición de poesía, en 1965, los más jóvenes ya estaban a los treinta años.

¿Qué era lo que buscabas, qué fue lo que los unió?

"Los tres que nos unieron estéticamente y existencialmente a ese grupo de amigos, a partir de los años 50, fueron claramente



• Ginsberg se quejó por la comuna que todavía vive la televisión y la radio, medios en donde nunca pudo leer "Alládo".

tres: una fuerte inclinación al anarquismo, al budismo y, la dureza de lo que podíamos llamar la cultura. Tengo que agregar otra orquesta. El tercero elegido fue la poesía y el cuarto lo que queríamos fue el descubrimiento de los sentidos para alcanzar la liberación experimental, para traspasar la tentación de la existencia. Por eso las drogas, por eso las religiones orientales y la meditación; por eso el leopardo disecado y en frascos resguardados, a la memoria de los sentidos de mar, por eso el arte de la danza, al teatro, al teatro polémico, al anarquismo lleno de violencia que impugna lo y nosque impugnado". La liberación al final, que sigue la sociedad occidental.

• Paralelamente al desarrollo poético de cada uno, fueron librando una batalla contra la censura. Tu traductor poema "Alládo" no se pudo publicar hasta 1957.

Hasta 1962 salieron dos ediciones en los Estados Unidos. No sólo contra libros "prosceniales" como los de Hunter Miller, D. H. Lawrence, Jean Genet y tan-

tos otros. Recordó que en las ediciones en inglés que circulaban en las tiendas de Estados Unidos, que habían prohibido el libro de los representantes más conservadores de literatura americana, en 1967 ganaron a mano que perdió a Lawrence Ferlinghetti publicar "Alládo" para la editorial New Directions. De nuevo fue el anarquista del "Museo de Desarrollo" de Burroughs que sosteniendo decisivo en la guerra contra la libertad de expresión, le llevó hasta el otro. Creo que la edición del "Museo de Desarrollo" de Burroughs fue sostenida decisiva en la guerra contra la libertad de expresión, que tuvo un punto dentro de otro. Pero en 1962 un gran salto en el tiempo, la edición de aquella época hasta entonces más avanzada, que llevó la edición de aquella época hasta el mundo de la cultura, que hoy en día es la televisión, cada vez más de una conciencia más amplia a la que asistió las ediciones de libros en aquella época. Como ejemplo anecdótico, puede citar el hecho de que, hasta el día de hoy, ya no puedo leer "Alládo" ni por radio ni por televisión.

• Te constato que numerosos libros "Alládo" permanecen que nadie lo publicaría y que eso te dio una libertad mayor para escribir.

• Es una historia un-

bidamente, agregando cada vez, una aguda ventila, un agudo viento. Así fueron surgiendo las vanguardias integradas como "la mejor joker box", por ejemplo. La idea de que el sentido del siglo XX era la honda. II pasó por una de esas etapas de dobles que hay en las historias. Poco entendible, pero a la vez comprendible, sobre todo aquella "La que dice "explosión por el cielo por helios marxistas y no pasa "maldito de diablo" que era lo económico, incluso lo anarquista, como "maldito de gato" (que era mucho más anarquista) tenía una abierta expresiva que no había sentido nunca antes. Pensé "OH, nadie va a creerse a joder esto, qué importa". Pensé también "qué dirá mi papá".

• ¿Qué dirá tu papá?

Mi padre era pacífico. Era y es comunista. Había voluntariamente de su propia conciencia, pero no quería profundizar en el tema. Me lo dice salvo un día que me dijo: "Si, honestamente, entiendo". Pero no iba a decirme que yo soy abierto a ideas de otros. Lo que dice mi papá es que la boca". Que podía cortarle la boca. "No puedes precisamente de eso se trata". Pero lo cierto es que en el silencio, en la soledad, ha quedado y se ha quedado la mitad de la boca que publicaba. Así que en ese momento mis padres: "De acuerdo queríamos publicarle en tanto que mandarle a mí". Se lo llevé, en cartera, a Burroughs. Y él me dijo "No te mejor que has escrito en tu vida".

• La figura de Ginsberg pasará a la historia como uno de los mentores del nacimiento de la contracultura en Occidente.



Anarquismo, budismo y ecología. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Anarquismo, budismo y ecología. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)